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令和５年度修了式  １年間大変お世話になりました 

保護者の皆様、ありがとうございました。１年間大変お世話になりました！ 
先日は１２５名の卒業生を送り出し、本日、令和５年度の修了式

を無事に実施することができました。保護者の皆様には、本校教育

活動へのご理解・ご協力を賜りましたこと改めまして感謝申し上げ

ます。 

さて、春休みを迎えるに当たって、生徒たちには次の２つのこと

を話しました。 

１つ目は、「健康・安全に留意して生活する」ということです。 

生命より大切なものはありません。特に、普段の生活時間帯とは違った時間に外出することが多く

なるので、交通事故には十分注意してほしいということです。 

２つ目は、「進級に向けての心構え」についてです。 

「３つのＣ」について話しました。３つのＣとは、チャンス（機会）、チェンジ（変化）、チャレンジ

（挑戦）の頭文字です。一人一人が新たな学年、新たな学級、新たな仲間や先生方の出会いに向けて

この３つの言葉の意味を自分なりに考えて、新年度を迎えてほしいと伝えました。新たなスタートに

向けての有意義な春休みとなることを期待しています。 

新年度もこれまでの五中の伝統を大切に、生徒とともに五中の新たな１ページつくるために使命感

と情熱をもって努めてまいりますので、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

                

水戸市立第五中学校長  春原 孝政 

 

１年間を振り返って  代表生徒の発表から 
  本日の修了式で、各学年の代表生徒が発表した作文を以下に掲載します。 

「１年間を振り返って」   １年１組 関 えり花 

私は、中学校に入学して一年というこの節目に、この一年間を振り返ってみました。 

まずは、学習面です。私は、入学してから最初の頃は毎日自主

学習をしていたものの、２学期の途中からは、ほとんど自主学習

をしなくなりました。当然、テストの点数は下がっていくばかり

です。このままでは本当にまずいと思い、ワークをやろうとしま

したが、よく分かりませんでした。授業をよく理解していなかっ

たこと、自分でとったノートの文字が乱雑で読めなかったこと、

ワークを計画的に進めていなかったことが原因ではないかと考

えました。２年生になったら授業をさらによく聞き、丁寧にノー

トをとり、分からないところは先生や友達に質問していきたいと思います。 

次に、部活動です。私は、剣道部に所属しています。９月の新人戦では、個人戦１試合目不戦勝、

２試合目２本負けという悔しい結果となってしまいました。団体戦でも、対戦相手から１本もとるこ

とができずに終わってしまいました。そこで私は、家で毎日素振りや筋トレをする、集中して稽古を

する、ユーチューブなどで剣道の動画を見るなど、色々と頑張りました。その結果、最近は同級生に

勝てるようになってきました。ですが、まだまだ先輩方には及ばないので、もっと努力していきたい

です。そして、２年生の総体、新人戦では、１勝でも多く勝って、チームを引っ張っていけるよう頑

ふれあい 
 



張りたいです。 

また、来年度から私は前期生徒会副会長になるので、前回の任期で経験したことを活かして活動し

ていきたいです。 

以上のことを努力し、先輩として下級生の良い手本になれるよう頑張っていきたいです。 
 

「１年を振り返って」     ２年１組 小島 悠花 

私はこの１年、クラスで協力して物事をやり遂げることの楽しさ、自分で自分の気持ちを下げない 

ためには、切り替えが大切だということを学びました。そんな私の今年１年の振り返りを２つ発表し

たいと思います。 

 １つ目は、生活面です。３学期の始業式に、担任の先生が「ク

ラスが終わるとき『このクラスでよかった』と思えればいい」と

話してくださいました。２年１組での生活を振り返り、私が一番

印象に残っているのは花芯祭です。パートごとに声量やテンポな

どを細かく調節し、互いに意見を出し合い協力することができま

した。みんなで合わせたことを思い出しながら、全力で歌い切り、

金賞をとることができました。 

他にも、イベントに取り組んだり、毎日一緒に生活したりして、クラスの仲が深まっていきました。

２年１組の学級訓「輝け個性 三十人三十色」のとおり、個性あふれる明るいクラスです。今では、

このままこのクラスでいたい、と思うほどに、毎日が楽しいです。４月にはクラス替えがあり、また

新しいクラスになりますが、来年も最高なクラスだと思えるように、楽しく生活したいです。 

 ２つ目は、部活動面です。部活動では、新人戦で目標としていた中央地区大会に出場することがで

きず、悔しい思いをしました。点を取られていくうちに気持ちで負けてしまい、ペアとの声かけがで

きず、ミスも多くなり、２回戦敗退と結果を残すことができませんでした。何より悔しかったのは、

自分自身で気持ちを下げてしまい、勝てる試合も勝てなくなってしまったことです。 

 そこで、悔しさをバネに反省点を見直し、練習に励みました。コーチや先生のご指導を受けるだけ

でなく、メンバー同士で互いに教え合いながら練習することができました。総体での目標は、中央地

区大会出場です。残りの限られた時間をどう過ごすのかが重要になってきます。学んだことをすべて

発揮し、悔いの残らないような試合にしたいです。 

 ４月からはいよいよ中学３年生です。ラスト１年を楽しむためにも、受験勉強や普段の生活も見直

していきたいです。また、部活動でも目標を達成するために切り替えを意識して試合に臨みたいです。 

 


